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Tributaria ampié diferencias 
entre gremios v el Gobierno
En el foro realizado en  
Barranquilla. el sector 
productivo le solicitó al 
minhacienda que la reforma 
no afecte la productividad, 
el em pleo y  el crecimiento 
© Al responder a las críticas, 
el senador Gustavo Bolívar 
pidió a los empresarios que 
“no lloren tanto” y  que hagan 
un esfuerzo adicional.

PÁGINA 2A M inistro Ocampo aceptó revisar o tm spun tos delproyecto.

Reforma debe precisar la destinación de Lasaltas tarifas de energía son ana
la tasa de seguridad: Noguera. ¿a reforma anticipada: Puniarx’jo. 2a
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“Atlántico será un terreno fértil para la reforma tiibu taria”: gobernadora

Elsa Noguera, gobernadora

En el marco del foro sobre la reforma 
tributaria realizado en Barranquea, la 
gobernadora del Atlántico, Elsa Noguera, 
le solicitó al ministro de Hacienda, José 
Antonio Ocampo, añadir un artículo en el 
texto de la reforma fiscal que estructure, 
de manera específica, el impuesto de 
seguridad y convivencia ciudadana. 
“Ministro, lo que necesitamos es un 
artículo que precise que la tasa de 
seguridad y convivencia que cobramos 
es, en realidad, un impuesto con una 
destinación específica, que es seguridad 
y convivencia ciudadana”, dijo.

La gobernadora, además, le envió un 
mensaje al director de la Dian, Luis 
Carlos Reyes, para tener en cuenta al 
Atlántico y a Barranquea como modelo 
de tributación. “La gente en el Atlántico 
ha venido pagando cumplidamente 
sus obligaciones, eso sucede cuando 
se genera confianza. En el 2020, 
año de pandemia, solo decrecieron 
nuestros ingresos un 3 %, en el año
2021 crecimos un 22 % y en el año
2022 vamos creciendo hacia un 25 % 
y ¿para qué le estoy contando esto 
ministro y director de la Dian? ¿Para

qué? Para demostrarle que la gente en el 
Atlántico es cumplida en el pago de sus 
impuestos cuando ve las obras. Estamos 
mejorando en la construcción de una 
ciudad y un departamento con mayor 
justicia atiendan oportunamente el pago 
de sus obligaciones. Es decir, aquí va 
a encontrar un terreno fértil para esa 
reforma tributaria porque con seguridad 
aquí la vamos a apoyar", comentó.
Al final, Noguera celebró la iniciativa del 
senador Mauricio Gómez Amín de traer 
la discusión de la reforma a la capital del 
Atlántico.

Representantes de los sectores productivos y congresistas de la región presentaron 
sus observaciones sobre la tributaria© El minhacienda anunció nuevas revisiones.

Gremios de la Costa piden que la 
reforma no afecte el crecimiento

Los m iem bros de la comisión tercera del Senado y  el m in istro  de Hacienda , José  A ntonio  Ocampo, durante e l fo ro  sobre la reforma.

Por Lupe Mouthóny 
William Borja

Revisar los puntos de la re
forma tributaria que pue
den tener un impacto en el 
crecimiento económico, la 
competitividad y la genera
ción de empleo solicitaron 
los dirigentes gremiales de 
la Costa Caribe al ministro 
de Hacienda, José Antonio 
Ocampo, en el foro realizado 
por la comisión tercera del 
Senado en Barranquilla.

Si bien es cierto que los 
gremios reconocen la nece
sidad de reducir la pobreza 
y la desigualdad en el país, 
destacaron que se debe ana
lizar el efecto que tendrán 
algunos puntos del proyecto 
que se tramita con mensaje 
de urgendaen el Congreso.

Tras escuchar a los repre
sentantes de los sectores 
productivos, Ocampo asegu
ró que la reforma tributaria 
fue diseñada para financiar 
los programas sociales que 
necesita el país para reducir

la pobreza y que se espera el 
apoyo del Congreso y otros 
sectores a esta iniciativa.

“Es necesario un amplio 
respaldo a la reforma tribu
taria porque está dirigida a 
la pobladónensu conjunto”, 
agregó

Con el recaudo proyectado 
de la reforma, que es de $25 
billones, se busca asegurar 
los recursos para los progra
mas que son prioridad del 
Gobierno nacional.

m á s  r e v is io n e s . El minha
cienda dijo que ya hay temas 
que se están revisando, co
mo el de mantener los be
neficios tributarios para el 
ecoturismo, la vivienda de 
interés social y  el cine, al 
igual que el impuesto a la ga- 
nanda ocasional para quie
nes vendan su vivienda con 
el fin de comprar otra.

Dijo que los beneficios 
tributarios que hay en la le
gislación colombiana hacen 
que el país tenga un bajo re
caudo efectivo tributario.

OPINIONES
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JOSÉ
ANTONIO
OCAMPO
Minhacienda

“Es necesario 
un apoyo 
amplio a la 
reforma”.

“Les pedimos 
que pongan su 
mirada en el 
Caribe”.

cionamiento de la Dian.
En este sentido el director 

de la Dian, Luis Carlos Re
yes, afirmó que la entidad 
se fortalecerá y en espedal 
lo relacionado con la admi
nistración tributaria. “Es el 
fortalecimiento de la insti
tuciones lo que genera cre
cimiento económico”.

Ocampo también se mos
tró a favor de que la factura 
electrónica se pueda simpli
ficar para avanzar en el sis
tema de pagos electrónicos.

Reiteró, en respuesta a las 
ciñas que entrega la Asoda- 
dón Nacional de Empresa
rios (ANDO que los ingresos 
porelimpuesto de renta per
sonas naturales son del 19 % 
del PIB frente a el 59 % que 
es el promedio de la Ocde.

Dijo que el proyecto de re
forma apunta a reducir be
neficios tributarios, lo que 
genera inequidad, y reiteró 
que el Gobierno se propone 
seguir impulsando el creci-

miento económico del país.
Considera que con el im

puesto a las exportadones 
de petróleo y carbón, estos 
sectores pueden contribuir 
con el país teniendo en cuen
ta el buen momento por el 
que atraviesan.

FORTALECERA LA DIAN. En 
cuanto a la evasión, recono
ció que se puede lograr un 
mayor recaudo y para ello se 
contempla mejorar el fun

LO QUE PIENSAN LOS GRE
MIOS. En el foro convocado 
por la comisión Tercera del 
Senado participaron 17 di
rigentes gremiales quienes 
presentaron sus puntos de 
vista sobre el proyecto de 
reforma.

Entre ellos, el presidente 
del Comité Intergremial del 
Atlántico, Efraín Cepeda, 
manifestó que hay preocu
pación en el sector empre
sarial de la región por el im
pacto que puede tener una

reforma de esta magnitud, 
la cual repercutirá directa
mente en la competitividad.

El dirigente gremial asegu
ró que preocupa el impacto 
en los costos de producdón 
de las empresas que están 
golpeadas por los aumentos 
en las tarifas de energía que 
rondan el 40 %. El pago de la 
energía representa aproxi
madamente un 15 % de la 
estructura de costos.

“Esperamos que se reduz
ca la magnitudde la reforma, 
pues una estructura tributa
ria alta afectaría la atracción 
de inversiones y la perma
nencia de empresas en el 
país”, señaló

Por su parte, el presiden
te de la Cámara de Comer
cio de Barranquilla (CCB), 
Manuel Fernández, afirmó 
que se debe tener en cuen
ta  que el crecimiento de la 
Costa Caribe en los últimos 
tres años solo es del 1,6 %, 
mientras que departamen
tos como La Guajira y Cesar 
tuvieron contracciones.

“Se deben tener en cuenta 
las recomendaciones de la 
Comisión de Expertos que 
analizó los beneficios tribu
tarios y concluyó que estos 
equivalen a 6,5 % del PIB y 
si todo el recaudo equivale 
a un 18 % del Pffi. entonces 
si se quitan esas gabelas, 
exenciones y beneficios se 
obtendrían importantes re
cursos”, detalló.

A su tum o el gerente de 
ANDI Atlántico y Magdale
na, Alberto Vives,señalóque 
“la mejor reforma tributaria 
que puede hacer el país es la 
que genera crecimiento de 
la economía y promueve la 
actividad económica”. In 
dicó que la tasa de recaudo 
en renta es bajo porque hay 
sectores que no pagan im
puestos. “No se puede poner 
a pagar más al que ya está 
pagando Estas tasas son ex
tremadamente altas.

En su intervención la ge
rente de Camacol Atlántico, 
Laura Restrepo, señaló que 
para mantener la dinámica 
del sector era necesario sos
tener los beneficios tributa
rios para lacomercialización 
de viviendade interés social

PASA A LA 
PÁGINA 3A V

Las altas tarifas de energía son una reforma tributaria anticipada: Pumarejo
El alcalde de Barranquilla, Jaime 
Pumarejo, aseguró que la Cesta Caribe 
está viviendo una reforma trbutaria 
anticipada, ya que los usuarios del 
servicio de energía deben asumir los 
altos costos de las tarifas.
El mandatario solicitó al Gobierno 
nacional que los incrementos que se 
hagan en desarrollo de la opción tarifaria 
se financien a largo plazo, en unos siete 
años, con el apoyo de todos los agentes 
de la cadena.
"Lo que le estamos pidiendo al gobierno 
y al gremio de energía eléctrica es que E l alcalde Ja im e  Pumarejo.

debemos tener una solución hoy que sea 
producida por parte del gremio en donde 
todos compartan las cartas y difieran 
esos cargos que nos están haciendo a 
largo plazo”
Sostuvo que la reforma tributaria debe 
reflejarse en una mayor equidad para 
toda la población.
Destacó, además, los avances 
en reducción de pobreza y de la 
desigualdad en la ciudad.
Dijo que en la capital del Atlántico ha 
subido el recaudo presupuestal gracias 
a que la administración se ha ganado la

confianza de los contribuyentes.
Para el alcalde Pumarejo. es fundamental 
el apoyo del Gobierno nacional a los 
proyectos de desarrollo para este 
territorio, como la creación de una 
empresa de economía mixta que 
maneje el mantenimiento y dragado del 
Canal de acceso a la zona portuaria de 
Barranquilla. Igualmente, el Tren Regional 
del Caribe y el proceso de convertir a 
Barranquilla en una biodiverciudad. El 
mandatario local también destacó la 
voluntad del gobierno para visitar a las 
regiones a discutir de la reforma fiscal.
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Reforma tributaria

© VIENE DE LA 
PÁGINA 2A

Por su p a rte  el senador 
anfitrión del foro, M auri
cio Gómez Amín, le pidió 
al m inistro  de Hacienda 
priorizar la región del Ca
ribe y sus principales pro
blemáticas.

“Le pedimos señor min- 
hacienda, que ponga sus 
ojos en el Caribe, en  la 
distribución de los recur
sos, y  por favor nos ayude 
en el tema de las tarifas de 
energía. INo aguantamos 
más!”, señaló el legislador, 
tras plantear la urgencia de 
la intervención del Gobier
no en uno de los temas que 
más aqueja a la comunidad 
de la región.

“Esta reform a requiere 
escenarios como este, que 
faciliten su socialización 
y pedagogía para que los 
recu rso s  que p ers ig u e  
conseguir su implementa-

ción, se inviertan bajo los 
principios de equidad, efi
ciencia y progresividad”, 
argumentó.

Agregó: “no es un escena
rio fácil y  nos lleva a con
templar algunos esfuerzos 
adicionales para contribuir 
al desarrollo de las regio
nes”. La senadora y vice
presidenta de la Comisión 
Tercera Liliana Bitar, alzó 
la voz para sentar su posi
ción frente algunos artícu
los de la reforma tributaria.

“Necesitamos una refor
ma con equidad y  progre
sividad y para eso necesi
tamos saber en qué se van 
a invertir los 25 billones de 
pesos que se esperan re
caudar con la reforma tri
butaria”, indicó.

Por su parte, el senador 
Arturo Char insistió en el 
llamado al Gobierno nacio
nal para que se priorice la 
discusión del presupuesto 
general así pueda darse en 
el país un debate “organiza
do” frente a la pertinencia 
de la reforma fiscaL

El cruce de palabras 
calentó el ánimo del 
foro sobre la reforma.

Un duro rifirrafe se vivió en 
la instalación del foro sobre 
la reforma tributaria entre 
el senador Mauricio Gómez 
y el presidente de la Comi
sión Tercera del Senado, 
Gustavo Bolívar.

El cruce de palabras suce
dió cuando Gómez corrigió 
las ciñas con las que Bolívar 
sustentó unacríticaaladiri
gencia políticadelaciudady 
el departamento.

“Según el Dañe, el mayor 
porcentaje de personas que 
aguantan hambre en Co
lombia son del Atlántico, 
son de Barranquilla. Estas 
cifias nos tienen que poner 
a reflexionar sobre el desa

HANSEL VÁSQUEZ

G ustavo  Bolívar, sen a 
dor de la  República.

rrollo. Muy lindas las obras 
de infraestructura, muy ne
cesarias algunas, pues gene
ran empleo y turismo. Pero 
no nos podemos olvidar del 
desarrollo humano”, dijo el 
presidente de la Comisión 
Tercera del Senada

E n desacuerdo  con la 
afirmación de Bolívar, el 
senador del Partido Libe
ral Mauricio Gómez indicó 
que los datos a los que ha
cía referencia el legislador 
del Pacto Histórico eran de 
2007. “Esa Barranquilla de 
la que habló usted, es de la 
Barranquilla de 2007”, dijo 
Gómez, quien fue interrum
pido por Bolívar indicando 
que las cifras eran de 2021. 
“Son las d e2007, porque las 
del 2022 según el Dañe -y  
ese funcionario es querido 
por el presidente Petro- el 
porcentaje de barranquille- 
ros que asegura consumir 
tres comidas diarias se ubi
có en el 81 %. Esa es la nueva 
Barranquilla. Yo quiero que 
usted conozca la nueva Ba
rranquilla que es decente, 
que progresa. ¿Con proble

mas? ¡todos!, pero con ga
nas de salir adelante y por 
eso estamos aquí”.

Frente al comentario, la 
gobernadora Elsa Noguera 
dirimió la discusión seña
lando que ambos líderes 
políticos tenía parte de ra
zón.

“Ambos están diciendo 
la verdad. Hubo un índice 
en el 2021 que mide segu
ridad alimentaria que es el 
número de comidas que los 
colombianos acceden dia
riamente, pero esa cifra cla- 
ramente volvió alos niveles 
normales, porque ya nos 
recuperamos de la pande
mia, pero históricamente 
siempre hemos estado en 
7 de cada 10 personas que 
consumen sus tres comidas 
al día”, dijo la mandataria 
departamental.

Rifirrafe entre Mauricio Gómez y Gustavo 
Bolívar por cifras sobre Barranquilla


